

議会運営委員会会議録

(閉会中 令和2年2月29日)

長 与 町 議 会

長与町議会運営委員会会議録（閉会中）

本日の会議 令和2年2月29日

招集場所 長与町議会第1委員会室

出席委員

委員 長	岩 永 政 則	副 委 員 長	浦 川 圭 一
委 員	中 村 美 穂	委 員	内 村 博 法
委 員	河 野 龍 二	委 員	竹 中 悟

欠席委員

なし

出席委員外議員

議 長	山 口 憲 一 郎	副 議 長	西 岡 克 之
-----	-----------	-------	---------

職務のため出席した者

議会事務局長	谷 本 圭 介	議会事務局理事	富 永 正 彦
参 事	森 本 陽 子		

本日の委員会に付した案件

- (1) 新型コロナウイルス感染防止対策について
- (2) その他

開 会 9時27分

閉 会 10時24分

○委員長（岩永政則委員）

それでは定足数に達しておりますので、議会運営委員会を開催をいたしたいと思えます。議長からの要請がございまして、急遽土曜日でありながら職員の皆さん方には大変迷惑を掛けるわけですけれども、開催を要請いたしましたところ、快く御出席をいただきまして心から御礼と感謝を申し上げたいというふうに思えます。そういうことで議題に入る前に議長から一言挨拶をお願いします。

○議長（山口憲一郎議員）

皆さんおはようございます。今日は休みの中で緊急ということで新型コロナウイルス予防のために、議会運営委員長にお願いをして、こういう場を開いていただきました。なかなか判断も難しかったんですけども、私達も昨日朝から副議長と事務局の中で対応を考えながら、こういう対策を取らせていただきました。国の指針で一昨日の夕方、安倍総理大臣が全国の小中学校を休校にするということからこれが始まりまして、昨日朝、教育委員会に私も出向きまして長与の方はどうなのかということでお聞きをしましたところ、まだ県の方から正式な依頼は来てない状況で九分九厘そういう要請が来るだろうという仮定の中で、どういう対策をしたらいいのかということで協議を昨日させていただきました。今日本当に申し訳ございませんけども、傍聴者の問題と、議会傍聴による問題と、あと1つは、できれば私の思いですけども、会期について皆さんに話し合っただけであればということでございますので、よろしくお願いをしたいと思います。

○委員長（岩永政則委員）

ありがとうございました。それでは議題に入りたいと思えますが、第1点に町民への傍聴に関する放送、周知徹底等についてということを経験とさせていただきます。通常、前の日に放送してございましたけども、その件について事務局から説明を求めます。

事務局長。

○議会事務局長（谷本圭介君）

皆様おはようございます。お手元に資料を1枚配布させていただいておりますので、それを見ていただければと思っております。まず議会傍聴による感染のリスクを軽減したいという項目で、傍聴者につきましては原則として傍聴を拒否できないという前提がございまして、感染防止のためという特別な理由で今回は傍聴を御遠慮いただくようお願いをしたいと思いますと考えております。先程ちょっと御案内ありましたが、3月2日月曜日に町内放送をする予定にしておりますので、このような旨の内容のことを放送させていただければと思っております。そして庁舎の出入り口3か所、それと傍聴席には通路の手前に念のため張り紙の方もして自粛を促したいと思っております。そして2点目で、今度は議場における感染のリスクの軽減を行いたいということで、これは対象は基本執行部になりますけれども、議場内のマスクの着用の容認、咳をされる方もいるかと思っておりますので、マスクの着用の容認をお願いしたいということです。それと熱などがある方、体調があまりよくない方は欠場の場合も御容認をいただければと思っております。

ます。また、今度は議員に対しましては、一般質問の傍聴者で今までよく支援者の方が傍聴に来られてたと思うんですけども、今回こういう事態でございますので傍聴の自粛を各支援者の方に直接議員の方からお願いをしていただければということで書いております。それと当然のことながら会期前及び会期中における不要不急の外出を控えるような要請も、もちろんお願いしたいと思っております。さらに4階の出入口にアルコール消毒液を配置できるように今手配をしておりますので、よろしく願いいたします。

○委員長（岩永政則委員）

今、事務局長から説明がございましたけども、皆さん方から何かございましたら御意見を伺いたいと思います。何かございませんか。

竹中委員。

○委員（竹中悟委員）

参考までに他の自治体の動向というのが、もし分かれば報告をしていただきたい。

○委員長（岩永政則委員）

事務局長。

○議会事務局長（谷本圭介君）

お隣の時津町に関しましては、もう既に議会運営委員会の方で傍聴の自粛をお願いするというので決定をしているようでございます。

○委員長（岩永政則委員）

ほかにごございませんか。

河野委員。

○委員（河野龍二委員）

一番上の町内放送では傍聴を御遠慮いただくというふうな放送をされるのか。議員に対しては自粛を要請ということで、その御遠慮と自粛とどうなんですか。合わせるならばもう両方合わせると、自粛なら自粛、御遠慮なら御遠慮というふうな形が、御遠慮というのはもう来てくれるなどと言う、自粛はあなたに任せますよというふうな表現なんで、ちょっとどうかなっていうところ、だからどちらかに合わせた方が良いのかなと思うのと、町内放送については今でもインターネットで議会が傍聴できますよという表現はされてるんですか。もしされてなければそれを入れていただければ良いかなと思いますので、その辺の配慮をお願いしたいと思います。

○委員長（岩永政則委員）

富永理事。

○議会事務局理事兼監査事務局長（富永正彦君）

今の御意見の部分につきましては、現行インターネット配信については放送しておりません。傍聴に来てくださいという案内をしておりますので、今回については先程出ましたように傍聴を御遠慮いただくようお願いいたしますということと、インターネット配信を御利用くださいということでの放送を予定しております。以上です。

○委員長（岩永政則委員）

暫時休憩します。

（暫時休憩）

○委員長（岩永政則委員）

休憩前に引き続き委員会を行います。

先程説明がありましたようなことで徹底をしていくということで御異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

それではそのように決定をさせていただきます。

次に小中学校の卒業式が来賓の案内については取り止めというような情報が入ったそうございまして、先程議長がちょっと一言言いましたけども、これに関わって会期日程がどうなのかと。縮めるとか伸ばすということも含めて、伸ばすことは無理でしょうけども、若干考慮する必要があるんじゃないかと、してもいいんじゃないかというのは議長の個人的な意見もあるから諮って欲しいというようなことで依頼がっておりますので、これを議題としたいと思います。今3日から23日まで月曜までしておりますけども、17日と19日が無ければ1日が丸々無くなるわけございまして、余裕が出てくるということになるわけですね。その辺りでちょっと意見交換をさせていただければというふうに思います。何か御意見ございませんか。

暫時休憩します。

（暫時休憩）

○委員長（岩永政則委員）

それでは休憩前に引き続き委員会を行います。今回の動向を参酌しまして、本会議の23日を19日に行うということに決定していいでしょうか。

（「異議なし」の声あり）

それでは19日に本会議を開催して委員長報告並びに採決を行う。したがって18日が当然委員長報告の取りまとめのそういう形ですり下がるということで、お願いしたいというふうに思います。それから委員会の時間を若干余裕を持つということで、6日の午後に委員会を開催するというについて御審議をいただければと思います。

暫時休憩します。

（暫時休憩）

○委員長（岩永政則委員）

休憩前に引き続き委員会を行います。それでは委員会を6日の午後に開催をするということに決定したいと思いますが、異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

異議なしと認めます。

それでは6日の午後、委員会を挿入することで決定をさせていただきます。会期日程については、以上のような形に変更することで決定をされました。

その他ございませんか。皆さん方から。

河野委員。

○委員（河野龍二委員）

この新型コロナウイルスの対策で、是非行政と今の情報交換をやる場を作っていたきたいというふうに思います。3日の全員協議会で可能ならば現状の町の対策等々を報告してもらおうということと、一定そこで個人ばらばらになるかもしれませんが、一定今の思ってる対策、予防対策も提案させていただける場をですね。これは議会としてまとめるかどうかは別として、そういうのも申し入れをした方が私はいいいのかなというふうに思いますので、是非御配慮をお願いしたいというふうに思います。

○委員長（岩永政則委員）

ただいま河野員から全員協議会、コロナウイルスについての説明の機会を設けていただければというような意見がありますけども、何かございませんか、皆さん。

竹中委員。

○委員（竹中悟委員）

私はそれよりも、やはり議会として災害対策と同じようなレベルなんです、今回は。だからそれを逆に立ち上げるというのが大切であって、時間を置いた中で理事者側が説明ができるということであったときには、それを私たちも聞くと。ですから議会体として今できるのは、このコロナウイルス対策の本部を作った方が良いんじゃないかなと、私はそういうふうに思います。

○委員長（岩永政則委員）

ほかに御意見ございませんか。

暫時休憩します。

（暫時休憩）

○委員長（岩永政則委員）

休憩前に引き続き委員会を行います。まず1つは、会期日程につきまして確認ですが、19日に本会議を開催をしていくというのが1つ。それから6日の午後に委員会を行う、時間的な余裕を持つということでしたというふうに思いますが、異議ありませんか。

（「異議なし」の声あり）

異議なしと認めます。以上のように決定をされました。

なお、3日の全員協議会に小中の休校について教育委員会からの説明が必要だということの判断があれば、議長の方から申し入れて説明を求めるということで御配慮いただければということでございます。ほかに何か皆さん方、意見ございませんか。いいですか。

もう1つ確認なんです、この会期日程の変更について訂正したものを全議員に早急に送付をする。それと別紙の新型コロナウイルス感染防止のための議会の対応についても早急に議員に配布をし、徹底をするということできたいというふうに思います。

異議ありませんか。

(「異議なし」の声あり)

そのように取り扱いを決定いたしました。その他について何かございませんか。

内村委員。

○委員（内村博法委員）

今日のあれは第1弾ということですね。次のまたいろいろ状況が変わってくると思うんですよね。例えば視察をどうするか。受け入れもそうですし、我々が行く視察もどうするのか、自粛するのかどうかですね。そういった問題も出てきますんで、臨機応変にやっていただきたいなと思います。以上です。

○委員長（岩永政則委員）

今の件につきましては、3月議会が終わったのちに再度また議運で協議をいただければというふうに思いますが、いいでしょうか。

(「異議なし」の声あり)

それでは、本日の議会運営員会を閉会します。お疲れ様でした。

(閉会 10時24分)